

A LA VISTA



Arranca II Cumbre de la Celac; Peña Nieto convoca al crecimiento incluyente

Mandatarios de 33 países de América Latina y el Caribe llegaron a La Habana para participar en la II Cumbre de la Celac, inaugurada por el presidente anfitrión, Raúl Castro (foto). Peña Nieto llamó a la integración comercial. FOTO: AP

SEGUNDA CUMBRE DE LA CELAC

“Contraproducentes, políticas represivas”

Mauricio Rubí/Enviado
EL ECONOMISTA

La Habana, Cu. EL SECRETARIO general de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon, dijo que “no hay fórmulas mágicas”, “ni soluciones únicas” para combatir la delincuencia.

Al participar en la primera sesión plenaria de la II Cumbre de la Celac, a la que acudieron representantes de los 33 gobiernos que la integran, Ban Ki-moon indicó —además— que las políticas represivas son contraproducentes.

Los enfoques más eficaces son los que hacen hincapié en la protección de los derechos de las personas; acoyo con entusiasmo las deliberaciones sobre la

creación de un foro regional para el intercambio de experiencias en materia de seguridad ciudadana, expresó el Secretario General de la ONU ante los líderes de América Latina y el Caribe.

En la primera jornada de deliberaciones, el funcionario de Naciones Unidas también habló sobre el desafío de la justicia social. “Vemos cómo cunde el desencanto, el miedo y la frustración en todo el mundo. Las economías crecen, pero no así los ingresos y el empleo digno”, externó.

Dijo que en lugar de esperanza, las personas ven obstáculos que limitan sus oportunidades, en particular las mujeres y los hombres jóvenes.



Continúa en siguiente hoja

INTEGRACIÓN COMERCIAL

El presidente Enrique Peña Nieto pidió a las naciones de América Latina y el Caribe buscar una mayor integración comercial. Al participar en la primera jornada de la cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), cuyo tema central es el combate a la desigualdad y a la pobreza, el Presidente mexicano indicó que no obstante que es una región dinámica, con crecimiento promedio de 3.7 anual, también enfrenta retos en materia de hambre, pobreza y desigualdad.

“Para reducir nuestras inequidades económicas y sociales, debemos promover una agenda de crecimiento incluyente”, dijo Peña, quien aseguró que en México se ha impulsado una reforma transformadora para generar crecimiento en los próximos años y, en consecuencia, mayor desarrollo social que abata niveles de pobreza y desigualdad.

Puntualizó que de manera adicional, se instauró una Cruzada Contra el Hambre, y que a un año de gobierno, de 7 millones de mexicanos, que es la población objetivo, 3 millones tienen acceso a una mejor alimentación.

El Mandatario, tras exponer el cúmulo de reformas aprobadas en el país, dijo ante sus pares que es la variable de la productividad a la que debe prestarse mayor atención.

“Es deseable (...) que este diálogo, este acercamiento que nos tomó décadas (...) pudiéramos escalar y (...) ser muy ambiciosos en los objetivos que tengamos hacia adelante. Busquemos una mayor integración comercial, vale la pena solamente destacar que el mercado que hacemos los países que integramos esta región es mayor, 20% más, que el que hace la Unión Europea”.

ELIMINAR DESIGUALDADES

Combate a la desigualdad, aprovechar la riqueza de la región, así como el espiona-

je a jefas y jefes de Estado fueron temas que el líder cubano Raúl Castro abordó al inaugurar la II Cumbre de la Celac.

Castro puntualizó que los pueblos de América Latina y el Caribe demandan y requieren una mejor distribución de las riquezas y de los ingresos.

Además, que requieren un acceso universal y gratuito a una educación de calidad, al pleno empleo, a mejores salarios, a la erradicación del analfabetismo, al establecimiento de una “verdadera” seguridad alimentaria, a un sistema de salud para toda la población y el derecho a una vivienda digna, entre otros rubros.

mauricio.rubi@eleconomista.mx



Cristina Fernández, presidenta de Argentina, también tuvo una reunión con el presidente de Uruguay, José Mujica. FOTO: AFP



Aún está pendiente una reunión entre Peña y Raúl Castro. FOTO: REUTERS

Fecha 29.01.2014	Sección Política y Sociedad	Página 2-35
----------------------------	---------------------------------------	-----------------------



Caribeña. El presidente de Cuba, Raúl Castro, fustigó a Estados Unidos en la cumbre de la Celac por el espionaje transnacional. A su vez homenajeó al fallecido Hugo Chávez. FOTO: NOTIMEX

EL DATO

La Habana. Es responsabilidad de todos los gobiernos que integramos América Latina y el Caribe que el crecimiento económico no signifique una mayor concentración de riqueza “en unas cuantas manos”, planteó el mandatario Enrique Peña.

En un artículo publicado ayer en el diario cubano *Granma*, el Ejecutivo mexicano indicó que a los países los convoca la búsqueda de soluciones a los grandes desafíos que enfrentan como región. *(Mauricio Rubí/Enviado)*